\$564.190 Vpe pág:

Tirada: \$1.097.600 Difusión: Vpe portada: \$1.097.600 Ocupación:

Audiencia

16.000 51,4%

16.000

Frecuencia: 0



## Alerta por lanzazos en calle Valparaíso y 14 Norte

17/01/2025

Vecinos y comerciantes de Viña del Mar denuncian un aumento de robos en sectores clave como la Plaza O'Higgins y avenida Valparaíso.

Ryoko Kanazawa La Estrella de Valparaíso

n los últimos días, vecinos y locatarios de Viña del Marios presado su preocupación ante el aumento de "lanzazos" en dos zonas de la ciudad: la intersección de las calles Villanelo y Valparaíso v la plaza O'Higgins en 14 norte. Según relatan, se trataría de una banda de menores de edad quienes estarían cometiendo estos robos robos por sorpresa.

Comerciantes del centro de Viña del Mar que prefieron mantener el anonimato por temor a represalias, describieron que frecuentemente observan a menores de edad escapando tras cometer robos. a quienes reconocen por su presencia constante en las galerías del sector.

Aunque la Muncipalidad de Viña del Mar instaló una alarma para apoyar a los locatarios, esta solo actúa como un medio disuasivo v no está conectada para alertar a las autoridades, limitando, a juicio de los comerciantes, su efectividad.

Otro locatario de la calle Valparaíso relató un incidente reciente ocurrido en el supermercado Santa Isabel, donde tras descubrir a un ladrón dentro del establecimiento, los guardias intentaron detenerlo. Sin embargo, el resto de los asaltantes intervinieron violentamente, agrediendo a los guardias con golpes y cortes. Uno de ellos resultó herido y tuvo que recibir puntos en la cabeza debido a las lesiones.

Este hecho fue corroborado por Delicia Levis, trabajadora de este supermercado "Sí pasó. Los muchachos cuando roban se molestan cuando los pillan, entonces ahí van un poco al choque y obvio, los guardias se tienen que defender. A uno de los



PLAZA O'HIGGINS, DONDE LOS MENORES SE INSTALARÍAN PARA COMETER ESTOS ILÍCITOS

## MEDIDAS CONTRA COMERCIO INFORMAL

Rodrigo Rozas, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Viña del Mar mencionó que esta semana se buscaría generar una mesa técnica con la municipalidad para abordar la seguridad relacionada con el comercio ambulante. "Donde se puedan vincular o hacer el llamado al Servicio de Impuestos Internos, a Servicio General de Aduanas, al Servicio de Salud porque hay comida en las calles. Todas estas entidades que son gubernamentales y que tienen mucho que decir".

guardias le tuvieron que hacer 3-4 puntos y después a trabajar de nuevo. Nada que hacer"

## PLAZA O'HIGGINS

Un escenario similar se oben la Plaza O'Higgins, donde grupos de jóvenes operan con una estrategia diferente: se ubican en el cruce peatonal que conecta la plaza con el Marina Arauco, aguardando el momento oportuno para actuar y robar a los transeúntes.

"Hay harto lanza, harto cabrochico, se ve que son menores de edad y andan en grupo, ayer andaban como 12. Ellos van, se ponen ahí en un lado del semáforo y miran y si hay alguien

que les interese, hacen como que cruzan y después lo siguen por detrás" señaló Claudio Vivanco, locatario del sector.

Sobre la falta de medidas de seguridad en la plaza, Sergio Parraguez, trabajador de la zona expresa su preocupación: "Aquí no se ven ni carabineros, ni la seguridad ciudadana. Pasan una vez a las quinientas carabineros en moto pero aquí no tenemos seguridad. De repente nuestros compañeros andan con una luma o con un fierro, cualquier cosa para que nos podamos defender porque en verdad aquí no se ve fuerza policial"

Sin embargo, el mayor

Rodrigo Espejo, comisario de la 1ra Comisaría de Viña del Mar, ofrece una perspectiva diferente sobre la situación en calle Valparaíso y el sector del Mall Marina Arauco.

"Se mantienen servicios preventivos y de plan cuadrante que son permanentes las 24 horas del día. En la temporada estival se ve un incremento de la población flotante, lo que trae consigo la llegada de delincuencia al lugar. Sin embargo, los servicios policiales son permanentes y además apoyados por personal Centauro y personal guía dependiente de la Prefectura de Viña del Mar y el personal territorial de la 1ra Comisaría de Viña del Mar".

Respecto a esta situación, Rodrigo Rozas, presidente de la Cámara de Comercio y Turismo de Viña del Mar mencionó que esta situación sería impulsada por el comercio ambulante. "Todas estas bandas están relacionadas con ellos. Sabemos que son más del 85% relacionado con la delincuencia" señaló.